

八千代市教育委員会会議録
令和7年度第3回定例会

1 日 時 令和7年6月16日(月)
開 会 午後1時27分
閉 会 午後2時00分

2 場 所 教育委員会庁舎大会議室

3 出 席 者

教 育 長	嶺 岸 秀 一
委 員	石 井 伸 一
委 員	川 嶋 一 永
委 員	左 海 尚 子
委 員	三 橋 洋 子

(説明員)

教 育 次 長	兒 玉 健 司
---------	---------

(学 校 担 当)

教 育 次 長	石 原 雄 二
---------	---------

(社 会 教 育 担 当)

教 育 総 務 課 長	渡 邊 久 貢
-------------	---------

学 務 課 長	片 波 見 昌 浩
---------	-----------

学 務 課 主 幹	高 岡 洋 介
-----------	---------

指 導 課 長	加 藤 英 昭
---------	---------

指 導 課 主 幹	安 蔵 重 幸
-----------	---------

教 育 セ ン タ ー 所 長	向 智 広
-----------------	-------

青 少 年 セ ン タ ー 所 長	野 木 雅 生
-------------------	---------

保 健 体 育 課 長	宗 像 洋
-------------	-------

学 校 給 食 セ ン タ ー 所 長	松 井 達 彦
---------------------	---------

生 涯 学 習 振 興 課 長	井 澤 延 浩
-----------------	---------

文 化 ・ ス ポ ー ツ 課 長	大 野 光 弘
-------------------	---------

(書記)

教育総務課主査 中尾 通彦
教育総務課主査補 菅田 菜摘

4 開 会

○嶺岸教育長 ただいまから、定例教育委員会を開会いたします。八千代市教育委員会会議規則第20条の2の規定により、議事の進行を行う委員の指名を行います。教育長において、川嶋委員を指名いたします。川嶋委員よろしくお願いたします。

5 会議録署名人の指定

○川嶋委員 それでは、会議録署名人の指定を行います。嶺岸教育長のほかに、左海委員にお願いしたいと思います。

○左海委員 はい。

6 前回会議録の承認

○川嶋委員 次に、令和7年度教育委員会第2回定例会会議録の承認について、質疑ございませんか。

質疑なしと認めます。

それでは、お諮りいたします。令和7年度教育委員会第2回定例会会議録を承認することに、御異議ございませんか。

御異議なしと認め、令和7年度教育委員会第2回定例会会議録は承認されました。

次に、各課報告をお願いいたします。

7 報告事項

○学務課長 「(仮称)みどりが丘小学校分離新設校設立準備委員会」の進捗状況について御報告いたします。令和6年8月に立ち上げを報告いたしました「(仮称)みどりが丘小学校分離新設校設立準備委員会」について、5月31日に第4回の会議を開催しました。通学路や備品の整備についての報告と、校名や校章などについて協議が行われました。その中でも特に分離新設校の校名に係る内容について御報告いたします。

第4回設立準備委員会では、「校名案の選定」が行われ、設立準備委員会

としての「校名候補」を「みどりが丘第二小学校」と決定したところです。

「分離新設校の『コンセプト』を基に、『新設校にふさわしく、児童、保護者及び地域が親しみや愛着をもてるもの』、『他市等に類似の校名がなく、誤解されることがないもの』、『難しい漢字を使わないもの』」の4つの視点を選定の基本的な考え方に据え、そこに参考としてみどりが丘小学校の児童と保護者を対象に行ったアンケート結果を確認しながら協議が行われました。

アンケート結果を見ると、投票数では「みどりが丘第二小学校」が最も多く、次点は「きみどりが丘小学校」となっておりました。選択した理由についても確認をしたところ、「みどりが丘小学校とのつながりがあることが分かる」、「分離校なので2つ目のみどりが丘小学校としてふさわしい」、「みどりが丘小学校と連携するという意味」、「校名の理由がわかりやすい」など、「みどりが丘第二小学校」を選択した理由が、他の校名案候補よりも、新設校の基本的なコンセプトと選定の基本的な考え方に合致する内容が多く記載されておりました。そのようなことから、設立準備委員会としての校名候補を「みどりが丘第二小学校」と決定したところでございます。

校名につきましては、改めて、次回の定例会にて設立準備委員会からの報告とともに議案として提出する予定となっております。

○指導課長 指導課から、八千代市いじめ問題対策連絡協議会の開催について御報告いたします。5月15日に教育委員会大会議室において13名の委員の出席の下、令和7年度第1回八千代市いじめ問題対策連絡協議会を開催し、八千代市におけるいじめ問題の現状について報告を行いました。「八千代市ソーシャルワーカーの配置について」、「SOSの出し方教育」、「ポジティブな行動支援プロジェクト」の実施状況や活動内容について報告いたしました。

その後の協議では、「学校いじめ防止プログラム」について様々な立場の委員から貴重な御意見をいただきました。いじめの未然防止のために学校と関係機関がどのように連携できるのか検討いたしました。引き続き情報を共有して、さらに連携を深めてまいります。

○教育センター所長 令和7年度第1回八千代市2年目・3年目教員研修会について御報告します。5月22日に令和7年度第1回八千代市2年目教員研修会、6月6日に第1回八千代市3年目研修会を行いました。今年度の2

年目研修対象者は55名、3年目研修対象者は31名です。両研修会の初めに兒玉教育次長よりお話をいただき、その後、2年目研修では「授業づくり」について3年目研修では「特別支援教育」について研修を行い、最後に、全ての研修会で取り入れているフィーカタイムを行いました。リラックスした雰囲気の中で研修を振り返ったり、日々の悩みについて語り合ったりする姿が見られました。研修後の感想にも、同期と日頃の悩みについて語り合う時間があり、「自分だけではないと感じ、明日からまた頑張ろうと思えた。」という内容の感想が多くみられました。

説明は以上です。

○**保健体育課長** 保健体育課から1点、第79回千葉県中学校総合体育大会八千代市予選についてお伝えいたします。

八千代市予選は、6月28日土曜日より実施を予定しております。実施種目は、バレーボールや剣道などの屋内種目が4種目、陸上やサッカーなどの屋外種目が6種目の計10種目となっております。

昨年度に引き続き、今年度も、八千代市の市民体育館に改修工事が入っているため、熱中症対策として、屋内種目につきましては、生涯学習プラザ、八千代松陰高校、千葉英和高校の空調設備の整った施設を借りて実施いたします。屋外種目につきましては、予備日を含めて十分な期間を確保し、なるべく日中の暑い時間帯を避けて大会を運営してまいります。

各会場とも、千葉県の「学校における熱中症対策ガイドライン」に示されておりますとおり、「暑さ指数」に準じて運営することに加え、落雷などの天気の急変に留意し、必要があれば、試合を中断、延期するなどの安全対策をとってまいります。

実施要項ができましたら、教育委員の皆さまに御案内いたします。

○**川嶋委員** ただいまの報告につきまして、質問ございませんか。

○**石井委員** みどりが丘小学校分離新設校の校名についてお聞きします。

「みどりが丘第二小学校」が校名候補になったとのことですが、「きみどりが丘小学校」もユニークだなと思いました。こちらを選択した理由にはどのようなものがありましたか。

○**学務課長** 「きみどりが丘小学校」を選んだ理由としては、「みどりが丘小学校と似ているから」、「色が似ているから」、「弟みたいな名前だから」といったものがありました。

○左海委員 第1回八千代市いじめ問題対策連絡協議会の中では、具体的にどのようなことが話し合われましたか。

○指導課長 八千代市では令和4年よりいじめの認知件数が減っていることを報告させていただきました。さらに、いじめの認知件数を少なくするため、各校において作成されています「学校いじめ防止プログラム」について小学校、中学校から取組を紹介していただき、様々な立場の委員から貴重な御意見をいただきました。具体的な事例としましては、学校生活アンケートや教育相談の実施、外部からの講師を招いての実験研修、企業や警察、地元の高校生を講師としたネット安全教室、またスクールロイヤーの方の講話など各関係機関がどのような関わり方ができるのかということを経験共有しました。

○三橋委員 「ポジティブな行動支援プロジェクト」について、具体的にどのように行われていますか。

○指導課長 このプロジェクトにつきましては、いじめを含めた諸問題の未然防止・深刻化防止につなげていくことを目的としています。子どもたちの自己肯定感を高めるために、具体的には、「認め合い」や「肯定的に評価する」場面を増やしていく取組になります。学習の場面や、日常生活のあらゆる場面で小さなことでも「できた」という思いをもってもらうために、そのような場면을意図的に増やしていくことが大切だと考えています。「ポジティブな行動支援プロジェクト」を通して、前向きな空気感を醸成し、いじめ等の諸問題の減少につなげていきたいと考えております。

○石井委員 教員研修会のことですが、報告がありました研修で、大切にしているのはどのようなことですか。

○教育センター所長 今年度、特に大切にしているのは、研修の後半に設けているフィーカタイムによる語り合いの時間です。同期とともに日々の悩みや、授業でうまくいったこと、うまくいかなかったことについて語り合うことで、気持ちをリフレッシュするとともに、同期の関係を深めたり、それぞれの実践について伝え合ったりすることで刺激し合ったりすることを狙いとして行っています。

○三橋委員 研修会の研修内容は従前の内容から変わってきているのでしょうか。

○教育センター所長 大きく3つの取組についてお話をさせていただきます

す。

1点目は、研修の雰囲気作りです。研修生がリラックスした状態で研修に臨んでもらいたいと考え、音楽を流しカフェのような雰囲気で研修生を迎えるようにしています。

2点目として、研修内容を自分たちで決めるという能動的研修を企画しています。子供と教師の学びは相似形といわれておりますが、自ら課題を見出し、課題の解決に向け、協働的に学びながら探究していくという研修です。

3点目は、フィーカタイムをはじめとする、語り合い、聞き合うことを中心に据えた研修です。講師が指導し、それを研修生が聞くという研修ではなく、研修生同士が語り合う中で最適解を見出していくという研修です。リラックスした雰囲気での学び合いが創造的な考えを生み出すというカフェ的な学びとなるよう、1点目の音楽にもあるように、研修会の雰囲気がやわらかなものとなるよう意識しています。

これら、3つのことを意識し、学ぶ楽しさを味わってもらえるような研修を目指しております。

○三橋委員 校内の若年研修などの視察には行かれますか。

○教育センター所長 校内の若年者に対しては教育センターの指導主事が、特に初任者には必ず1回は参加をするようにしております。

○三橋委員 校内もこのような研修体制がとれると良いなと思ひまして、お話いたしました。ありがとうございました。

○石井委員 中学校総体について、部活動の地域移行のことで質問させていただきます。推進期間が5年度・6年度・7年度と3年間のうち、最後の年になりますが、今年状況を教えてください。

○保健体育課長 全国・県でも新たに改革実行期間が示されております。前期が8年度・9年度・10年度、後期が11年度・12年度・13年度となりまして、各自治体の状況に応じて、進めることが方向性として出ております。八千代市につきましては、現在、市内8校の中学校及び義務教育学校に15名の部活動指導員を派遣しているところです。引き続き、学校の要望を聞きつつ、指導員の確保に努め、調整してまいります。

○石井委員 八千代市はあまり進んでいない印象を受けますが、県内・他市の状況など、夏の総体が終了し、結果が分かった後にまた教えてください。

○川嶋委員 他に質問ございませんか。

質問なしと認めます。

次に、報告に入ります。

8 報 告

○川嶋委員 報告第1号臨時代理の報告について、事務局から報告をお願いします。

○教育総務課長 議案書の2ページを御覧ください。

報告第1号臨時代理の報告について。

令和7年度八千代市一般会計補正予算（第1号）案を下記のとおり市長に申し出ることについて、教育長をして臨時に代理したので報告する。令和7年6月16日報告，八千代市教育委員会，教育長，嶺岸秀一。

この補正予算の市長への申し出は、定例教育委員会における議決事項でございますが、先月の教育委員会の会議後に、補正予算案が確定し、令和7年第2回八千代市定例市議会に提案する必要がございましたため、八千代市教育委員会行政組織規則第8条の規定による緊急を要する事項として、6月10日付けで教育長をして臨時に代理したものでございます。

今回の補正予算は、令和7年度八千代市一般会計補正予算（第1号）のうち、教育委員会所管分として、歳入で16億2,380万円、歳出で17億6,253万2千円をそれぞれ増額し、併せて継続費、繰越明許費、債務負担行為及び地方債の追加、変更をするものでございます。

3ページを御覧ください。始めに歳入について、御説明いたします。1番は、不登校児童生徒に対するアウトリーチ支援体制強化事業に係る国庫補助金15万5千円を追加するものです。2番及び3番は、学校の防犯対策施設整備工事に係る国庫補助金について、小学校費補助金で4,449万2千円、中学校費補助金で2,498万1千円をそれぞれ追加するものです。4番は、リーディングDXスクール事業の実施に係る委託金27万2千円を追加するものです。5番は、みどりが丘小学校分離新設校建設工事及び大和田小学校長寿命化改修工事、みどりが丘小学校分離新設校建設に伴う雨水排水施設整備工事及び市立小学校防犯対策施設整備工事に伴う、小学校施設整備事業債を2億9,320万円増額するものです。6番は、中学校及び義務教育学校防犯対策施設整備工事並びに中学校屋内運動場空調設備整備に伴う、中学校施設整備事業債12億6,070万円を追加するものです。

続きまして、4ページを御覧ください。歳出について、御説明いたします。1番は、みどりが丘小学校分離新設校建設工事に伴う雨水排水施設工事監理業務委託料256万3千円を追加するものです。2番は、大和田小学校長寿命化改修工事及びみどりが丘小学校分離新設校建設工事請負費の増額並びにみどりが丘小学校分離新設校雨水排水施設工事請負費及び小学校防犯対策施設整備工事請負費として、4億6,176万8千円を増額するものです。3番は、中学校防犯対策施設整備工事請負費及び中学校屋内運動場空調設備設置工事に係る経費12億9,005万3千円を追加するものです。4番は、中学校屋内運動場空調設備設置工事に伴うガス本管延長負担金39万3千円を追加するものです。5番は、学校給食献立システム構築費775万5千円を追加するものです。

次に、5ページを御覧ください。継続費補正の追加については、小学校施設整備事業において、令和7年度から令和9年度にかけて、小学校屋内運動場に空調設備を整備するものです。

その下の変更については、同事業において、みどりが丘小学校分離新設校建設工事及び大和田小学校長寿命化改修工事、それぞれ総額及び令和7年度の年割額を増額するものです。

次に、その下の繰越明許費補正の追加については、先ほど歳出の3番及び4番で説明した中学校屋内運動場空調設備設置工事等について、年度内に完了することが困難なため、令和8年度へ繰り越すものでございます。

次に、その下の債務負担行為補正の追加については、学校給食献立システム構築及び保守管理業務委託について、歳出の5番の説明のとおり、同システムを構築し、令和12年度まで保守管理業務を行うため、1,239万6千円に消費税及び地方消費税を加算した額の範囲内で、債務負担行為を設定するものです。

次に、その下の地方債補正の追加については、先ほど御説明をさせていただいた、歳入6番、その下の変更については、歳入5番の内容と同様でございます。

私からの報告は以上となります。

○川嶋委員 ただいまの報告につきまして、質問ございませんか。

○三橋委員 3ページの4番にあります、リーディングDXスクール事業についてですが、どのような事業になりますか。

○教育センター所長 ICT機器の汎用的なツールを活用して授業改善を行うという文部科学省が推進している事業になります。

○三橋委員 どの学校で行われていますか。

○教育センター所長 市内では八千代台西小学校，八千代台西中学校が文部科学省の指定を受けています。

○川嶋委員 継続費補正の中で小学校の屋内運動場の空調設備がありましたけれども，今後のスケジュールを教えてください。

○教育総務課長 現在想定しておりますスケジュールとしましては，小学校は，整備期間の短縮を図るため，設計・施工一括発注方式による整備を検討しております。今年度中に事業者選定を行いまして，事業者選定後は実施設計・工事を行い，中学校屋内運動場整備の翌年，令和9年夏の稼働を目指します。

○川嶋委員 小・中学校の空調設置に関して，教育活動への影響は大丈夫でしょうか。

○教育総務課長 屋内工事につきましては，約1か月間を想定しております。その間につきましては，児童生徒の安全確保の観点から，体育館の使用中止や部分的な使用制限を予定しております。屋外での教育活動への切替えや，長期休みを活用するなど，教育課程に影響を及ぼさないよう，各学校と調整してまいります。

○川嶋委員 十分気を付けて，影響が出ないようによろしく願いいたします。

○川嶋委員 他に質問ございませんか。

質問なしと認めます。

続いて，報告第2号から第4号は，関連がありますので，一括しての報告といたします。事務局から報告をお願いします。

○文化・スポーツ課長 報告第2号から第4号について御説明いたします。議案書の6ページを御覧ください。

報告第2号臨時代理の報告について。

次の契約の締結を市長に申し出ることについて，教育長をして臨時に代理したので報告する。令和7年6月16日報告，八千代市教育委員会，教育長，嶺岸秀一。

今回の報告につきましては，契約の締結について，会議を招集する暇がな

く、緊急を要する事項として、教育長をして臨時に代理したものでございます。

市民体育館改修（建築）工事につきましては、現在、周郷建設株式会社と契約し、工事を進めているところですが、請負業者との打合せの結果、柔道場や剣道場の改修範囲の追加や大屋根鉄骨下地の補強の追加など、工事の施工に伴う設計変更に加え、インフレスライド条項に基づく契約金額の増額をするものです。

変更後の契約金額は1億502万円増額し、17億8,417万円でございます。

続きまして、資料の7ページを御覧ください。

報告第3号臨時代理の報告について。

次の契約の締結を市長に申し出ることについて、教育長をして臨時に代理したので報告する。令和7年6月16日報告、八千代市教育委員会、教育長、嶺岸秀一。

今回の報告につきましては、契約の締結について、会議を招集する暇がなく、緊急を要する事項として、教育長をして臨時に代理したものでございます。

市民体育館改修（電気設備）工事につきましては、現在、浦安電設株式会社と契約し、建築工事と同じく、請負業者との打合せの結果、アリーナ音響装置の設備更新や照明器具等の設置方法の変更など工事の施工に伴う設計変更に加え、インフレスライド条項に基づく契約金額の増額をするものです。変更後の契約金額は1億239万円増額し、4億104万円でございます。

最後に、資料の8ページを御覧ください。

報告第4号臨時代理の報告について。

次の契約の締結を市長に申し出ることについて、教育長をして臨時に代理したので報告する。令和7年6月16日報告、八千代市教育委員会、教育長、嶺岸秀一。

今回の報告につきましては、契約の締結について、会議を招集する暇がなく、緊急を要する事項として、教育長をして臨時に代理したものでございます。

市民体育館改修（機械設備）工事につきましては、現在、株式会社長岡工作所と契約し、建築工事等と同じく、請負業者との打合せの結果、既存空調

機やダクト撤去及び新設のための高所作業車使用の変更などの工事の施工に伴う設計変更に加え、インフレスライド条項に基づく契約金額の増額をす
るものです。

変更後の契約金額は4,146万円増額し、4億5,396万円でございます。

なお、今回の工事内容の変更に伴い、工期も令和8年3月19日から令和8年8月31日までに延長させていただきます。

報告は以上でございます。

○川嶋委員 ただいまの報告につきまして、質問ございませんか。

質問なしと認めます。

これより議事に入ります。

9 議 事

○川嶋委員 議案第1号附属機関の委員の委嘱について、を議題といたします。事務局から提案理由の説明を求めます。

○教育総務課長 議案第1号について御説明いたします。議案書の9ページ、10ページを御覧ください。併せまして、議案第1号資料を御覧ください。

議案第1号附属機関の委員の委嘱について。

附属機関の委員に下記の者を委嘱したいので、御承認願いたい。令和7年6月16日提出、八千代市教育委員会、教育長、嶺岸秀一。

1、八千代市通学区域審議会委員につきまして、委員の退任に伴い、次期委員を委嘱したいとするものです。

任期は、残任期間の令和7年10月12日まででございます。

新たな委員は、中村史子、八千代市立大和田中学校長及び大野力、八千代市立村上東中学校PTA会長でございます。

2、八千代市学校給食センター運営委員会委員につきまして、委員の任期満了に伴い、次期委員を委嘱したいとするものです。

任期は令和7年7月1日から令和9年6月30日まででございます。

改選する委員のうち、新任は、安藤春香、八千代市立村上北小学校PTA会長、藍扶二子、千葉県習志野保健所次長、長谷川晴菜、八千代市立大和田南小学校教諭の3名で、4名の方が再任となります。

説明は以上でございます。

○川嶋委員 議案第1号について質疑を行います。質疑ございませんか。
質疑なしと認めます。

それでは、お諮りいたします。議案第1号附属機関の委員の委嘱について、これを承認することに御異議ございませんか。

御異議なしと認め、議案第1号は原案のとおり承認されました。

○川嶋委員 本日の議事は終了いたしました。

10 閉 会

○嶺岸教育長 以上で、定例教育委員会を閉会いたします。